Vol. 7, No. 8

Quatrième Dimanche de Carême 2022

Quatrième Dimanche de Carême

1^{ère} Lecture: Josué 5, 9a et, 10-12 2^{ème} Lecture: 2 Corinthiens 5,17-21 Evangile: Luc 15, 1-3 et 11-32

Un être nouveau

The réfléchissant à la deuxième Lettre de Paul aux Corinthiens (5, 17-21), je me rappelle l'importance de la réconciliation. Dans ce contexte, je ne fais pas référence au sacrement de pénitence en soi. La réconciliation au sens large signifie rétablir des relations amicales et coexister en harmonie. Dans la lettre de Paul, sa frustration est claire. Il y avait des querelles et des divisions entre les nouveaux chrétiens. Ils avaient beaucoup de mal à préserver leur unité. Beaucoup ont mal compris l'importance de la mort et de la résurrection de Jésus et étaient réticents à abandonner leurs conduites immorales. Paul les a réprimandés pour avoir donné trop d'importance au statut personnel et aux richesses et les a encouragés à vivre parmi le peuple avec humilité et générosité. Ecoutons-le : « Si quelqu'un est dans le Christ, il est une nouvelle création ; l'ancien s'en est allé, le nouveau est déjà né.»

Les paroles de Paul aux Corinthiens sont pertinentes aujourd'hui. Les relations sont brisées ou fortement tendues par des croyances et des perspectives opposées. Il y a des tensions raciales croissantes. Les sans-abri et les camps de réfugiés sont omniprésents. La COVID-19 nous a éloignés de nos amis, de notre famille, de nos collègues et des étrangers. Il y a une augmentation de la souffrance et des besoins tout autour de nous, mais nous « vivons dans nos têtes », ce qui nous a empêchés de vraiment nous engager devant les expériences et les besoins des autres. Au sein de nos propres familles, parmi nos voisins, dans nos communautés locales, dans tout le pays et au-delà de nos frontières, il y a un besoin palpable de réconciliation et de capacité à coexister en harmonie.

Alors que le monde sort de son confinement, et nous espérons qu'il en sortira, le message de Paul nous met au défi de nous éloigner des anciennes façons de faire et de renouer avec le monde qui nous entoure. Il nous exhorte à nous réinventer et à devenir des ambassadeurs du Christ. Il y a des possibilités illimitées de nouveaux départs et de nouvelles découvertes. C'est une grande partie de ce qui rend la vie intéressante. Les paroles puissantes et pleines d'espoir de sainte Angèle Merici nous poussent à agir : « Faites quelque chose. Bougez. Soyez confiants. Risquez de nouvelles choses. Respectez-les. Mettez-vous à genoux. Préparez-vous à de grandes surprises » (Angèle, selon la traduction anglaise de Terry Eppridge, OSU).